

Protokoll der Fachschaftssitzung MathPhysInfo

06. Oktober 2021

Sitzungsmoderation: Mathurin
Protokoll: Tom
Beginn: 18:23 Uhr
Ende: 19:16 Uhr

TOP 1: Begrüßung

Mathi begrüßt die anwesenden Mitglieder der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik und eröffnet so die Fachschaftsvollversammlung der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik.

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeiten

Der Fachschaftsrat Physik und Informatik sind beschlussfähig, der Fachschaftsrat Mathematik nicht.

TOP 3: Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung

*Annahme des Protokolls vom 29. September 2019.
Das Protokoll von letzter Sitzung vom 29. Oktober wird unter dem Vorbehalt, dass ein
Beschlusstext noch eingefügt wird, beschlossen.*

In der Fachschaftssitzung MathPhysInfo, sowie in den anwesenden Fachschaftsräten, besteht Konsens mit Enthaltung.

TOP 4: Feststellen der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

In der Fachschaftssitzung MathPhysInfo, sowie in den anwesenden Fachschaftsräten, besteht Konsens ohne Bedenken.

TOP 5: Sitzungsmoderation für die nächste Sitzung

Die Sitzungsmoderation für die Fachschaftssitzung MathPhysInfo der nächsten Woche wird von Patrick übernommen.

TOP 6: Ersti-Sitzung

Die Ersti-Sitzung wird von Patrick moderiert, Christian macht den Brumbär und Christoph übernimmt das Protokoll. Die Sitzung wird in Präsenz in Seminarraum A und B im Mathematikon stattfinden unter einem Hygienekonzept.

TOP 7: Master-Informationsveranstaltung

Nächsten Dienstag findet die Masterinformationsveranstaltung statt. Im Anschluss an einen Vortrag wird es ein get together geben. Dafür wird auch Verpflegung angeboten, welche finanziert werden muss. Deshalb beschließt die Fachschaft folgenden Beschluss:

In den Masterstudiengängen an unseren Fakultäten ist der Anteil internationaler Studierender signifikant höher als in den entsprechenden Bachelorstudiengängen; weiterhin kommen auch viele Studierende von einem Bachelor an einer anderen Hochschule neu nach Heidelberg. Da viele dieser internationalen Studierenden sich noch nicht lange in Deutschland aufhalten, fehlt ihnen oft entscheidendes Wissen über Formalia, Prüfungsordnungen, Lehrkonzepte und Fächerkulturen an der Universität, das ihnen bei den Einführungsveranstaltungen der Fakultäten auch meist nicht im ausreichendem Maße vermittelt wird. Deshalb bietet unsere Fachschaft jedes Semester Einführungsveranstaltungen für die Masterstudiengänge an, bei denen die Anwesenden Masterstudis über einige der oben genannten Themen aufgeklärt werden. Weiterhin bietet es ihnen die Gelegenheit sich untereinander und mit den nicht-internationalen Studierenden auszutauschen und zu vernetzen.

*Bei der Veranstaltung soll Verpflegung in Form von Keksen, Säften, Kaffee und dergleichen kostenlos zur Verfügung gestellt werden. Zum Einen ist ein Verkauf bei entsprechend kleinen Beträgen für z.B. Kekse nicht sinnvoll und weiterhin soll eine angenehme Atmosphäre hergestellt werden, in der Gespräche zwischen den Studierenden und den anwesenden Fachschaftler*innen leicht zustande kommen.*

Für diesen Zweck beschließt die Fachschaft bis zu 200 Euro aus dem Haushaltsposten 721.0218 auszugeben.

Begründung nach § 65 LHG BaWü: Durch den Informationscharakter der Veranstaltung werden Benachteiligungen bei den internationalen Studierenden abgebaut, da ihr Kenntnisstand über universitäre Strukturen und Formalia an den der Bildungsinländer angepasst wird. Weiterhin dient der soziale Charakter der Integration der internationalen Studierenden. Und im Allgemeinen sind Einführungsveranstaltungen als hoheitliche Aufgaben der Studienfachschaften anerkannt.

In der Fachschaftssitzung MathPhysInfo, sowie in den anwesenden Fachschaftsräten, besteht Konsens mit leichten Bedenken.

TOP 8: Neues von den Schränken

Es gibt noch nichts Neues, Patrick muss sich noch drum kümmern.

TOP 9: Sitzungsraum für die Fachschaftssitzung

Thorsten und Kim kümmern sich darum, dass der Seminarraum A im Wintersemester für die Fachschaftssitzungen reserviert wird.

TOP 10: Berichte

Es wurde ein neuer Putzplan fürs Wintersemester erstellt.

Max berichtet über den Vorkurs und es wird darüber diskutiert, ob nächste Woche Kneipentouren stattfinden sollen.

TOP 11: Aktuelles aus Studium und Lehre

Es werden noch Tutor:innen für die praktische Informatik gesucht.

TOP 12: Sonstiges

Chris präsentiert erste Ergebnisse aus dem Arbeitskreis Altklausuren.

Die Sitzungsmoderation schließt die Sitzung um 19:16 Uhr.